

EL LETRERO



CRA DE QUILÓS

BOLETÍN Nº 89

NOVIEMBRE 2020



SALUDO

Después de 8 meses, con muchos arcoíris de esperanza, con mucho trabajo on line y mucho aislamiento, por fin...

iiESTAMOS DE VUELTAAA!!

Es inevitable mostrar nuestra gran alegría al poder estar aquí de nuevo: sonriendo, aprendiendo, compartiendo nuevas y extrañas experiencias, a las que los pequeños de la casa se han sabido adaptar, dándonos, incluso, lecciones a los mayores.

Hemos logrado que el "cole" funcione día a día, clase a clase, reunión a reunión...y, desde el CRA de Quilós, queremos agradecer: a las familias, al alumnado, a los Ayuntamientos, al Claustro de profesores y a todas las personas que configuran gobiernos y administraciones, que todos hayamos puesto lo mejor de nuestra parte para reanudar la actividad presencial en el colegio de la mejor manera posible.

Con un cierto desconocimiento sobre la evolución de la pandemia, pero con toda la esperanza puesta en la desaparición de este peligroso virus, con el que nos ha tocado convivir, queremos animaros, con todas las medidas de seguridad establecidas, a seguir sonriendo, a seguir jugando, a seguir aprendiendo, a seguir soñando y a seguir siendo lo más felices posible.

Y sin más dilación, nosotros a lo nuestro. ¡COMENZAMOS LA REEDICIÓN DE *EL LETRERO*!



CUENTO VIAJERO SUS

Desde **Magaz de Abajo** comenzamos muy contentos un nuevo cuento viajero...

CAPÍTULO I

En un pequeño pueblo, una familia con dos hijas, cuidaba de unos animales. Mientras los adultos alimentaban a las águilas, a los jabalís, a un lobo y un puma, las niñas se divertían mimando al mono gracioso y a una serpiente que les hacía cosquillas cuando se paseaba sobre sus pies.

Los animales vivían felices en este bosque de robles y castaños, pero, de repente, el lobo comenzó a ponerse nervioso, como si la Luna hubiera salido. Se oyó un ruido sordo y el suelo tembló. Todos los animales huyeron, menos un pequeño lagarto que acompañó a las curiosas niñas hacia el lugar del que salía humo.



Cuando llegaron al lugar, encontraron una piedra tan grande como su pie, que había hecho un enorme agujero, ¡más grande

que tres rinocerontes juntos! La piedra, todavía caliente es un meteorito.

Las niñas decidieron esperar al consejo de su abuela que, en su juventud, había sido astronauta. Al llegar, la abuela sonrió, y les dijo: ¡Niñas, aquí tenemos un trozo de otro planeta! Podría ser de Júpiter o de Saturno, u otro cualquiera que todavía no conocemos. ¿De dónde procederá el Misterioso Meteorito...?



I NAVEGA POR INTERNE



Magaz de Arriba En estamos encantados de que sea Otoño y os queremos enseñar unas cuantas cosas sobre esta estación.

En primer lugar os presentamos un vídeo sobre las características de esta época del año, ¡Pinchad en el siguiente enlace!



https://www.youtube.com/wa tch?v=ldadvLqiXaq&feature =voutu.be

Además, hemos encontrado unos juegos interactivos con la temática otoñal, como es

este puzle:

https://www.digipuzzle.n et/digipuzzle/autumn/puz zles/jigsaw.htm?languag e=spanish&linkback=../../ ../es/juegoseducativos/ot ono/index.htm



Y este memory:

https://www.digipuzzle.net/digipuzzle/autumn/pu zzles/memory.htm?language=spanish&linkback =../../es/juegoseducativos/otono/index.htm





Este trimestre en Magaz de Abajo hemos trabajado el cómic, un género de la literatura que "engancha" muy fácilmente, gracias a su combinación de texto y dibujo. Todo ello combinado con la sátira y el humor de los comics que vamos a presentar, creados en nuestro país hace más de 50 años y que siguen entreteniendo generación tras generación.

Colección de comics de Mortadelo y Filemón



Autor: Francisco Ibañez "Envidio a mis personajes, propios cómo me gustaría hacer a mí lo que hacen mis

personajes, desgraciadamente no nos parecemos en absoluto"

Editorial: Bruguera, ediciones b.

Son dos personajes aventureros trabajan en la TIA (Técnicos de Investigación Aeroterráquea). Su misión de detectives consiste en proteger al ciudadano de los delincuentes. Filemón es un hombre colérico de dos pelos y Mortadelo un hombre alto, calvo y con nulo sentido común, con la capacidad de disfrazarse de cualquier cosa. El carácter de ambos v su forma de actuar provoca que la mayoría de las veces terminen sus aventuras en el hospital o perjudicando a los de su alrededor.

Colección de comics de Zipi y Zape

Autor: José Escobar

Editorial: Bruguera, ediciones b

Los dos mellizos "Zipi y Zape", inseparables v con unas características físicas diferentes. pero a la vez iguales. Respetuosos, obedientes

y cumplidores a su manera, veces con ideas desproporcionadas y locas, provocan que Don Pantuflo Zapatilla, su padre, castigue frecuentemente en el cuarto de los ratones.

Opinión de Lucas Martínez: "Si vo fuese su padre, emigraría al monte con una cabra."



OPINIÓN

Los alumnos de 4º, 5º v 6º de Arganza queremos hablaros sobre el maltrato animal y el tráfico ilegal de animales, algo que es cada vez más habitual en las noticias.

Buscando información, hemos visionado algunos videos de Frank Cuesta, el gran mundo conocedor del animal, y queremos reflejar lo que dice. En países como Indonesia y Tailandia hay mercados donde los



animales malviven en condiciones lamentables, sin comida ni agua, a la espera de algún comprador.

Según Frank Cuesta, "el tráfico y el abuso animal tienen dos partes: el afán y la avaricia de poder del rico, y la necesidad y la incultura del pobre". Por tanto, en este tipo de mercados,



es muy fácil comprar un animal salvaje, como lechuzas. monos, murciélagos todo tipo

reptiles, ya que las autoridades lo permiten. Por otro lado, se trata de una actividad que mueve más de 23.000 millones de dólares al año en todo el mundo.

Y España no se libra de este negocio, ya que es la puerta a Europa para estos delitos. En los últimos años, el SEPRONA (Servicio de Protección de la Naturaleza) ha incautado más de 13.000 especies de animales.

Por todo ello, nos gustaría denunciar, desde aquí, este tipo de actos irresponsables, vandálicos e impropios de un animal que se llama a sí mismo "racional".

i LO MÁS MUSICAL!



En **Canedo** se nos ha despertado el espíritu rapero con el rap de las castañas, y queremos hablaros en esta sección de un rapero que nos gusta mucho:

Mateo Palacios Corazzina, más conocido como **Trueno** es un freestyler argentino nacido el 25 de marzo del 2002. **Trueno** arrancó como



youtuber y luego se fue convirtiendo en rapero, mostrando su talento en la escena del rap underground porteño. Es conocido por sus destacadas participaciones en "batallas de gallos", en competencias

como El Quinto Escalón, FMS Argentina, etc.

También es uno de los mayores representantes del *flow* argentino, además de ser hijo del rapero Peligro, ex-miembro del grupo "Diferentes Actitudes Juveniles" y actual líder del colectivo artístico "Sur Capital Clika, de la Comuna 4".



ULTIMAS NOTICIAS

¡Hola chicos y chicas del CRA de Quilos! Los alumnos de la clase de abajo del *cole* de **Arganza**... (Nos gusta especificar, jaja), os traemos las últimas noticias que se han producido en estos días:

A finales del pasado mes de octubre hemos celebrado en todo el CRA actividades relacionadas con el otoño y con las fiestas típicas de estas fechas: el Magosto y Hallowen.

Por las circunstancias que ya todos sabemos, este año no nos hemos podido reunir todas las localidades, así que nos hemos

reinventado y cada una ha realizado diferentes actividades:

Se han realizado exposiciones de calabazas, decorado las clases con motivos

fantasmagóricos...uuuu... quedaron muy bonitas. También. auienes han querido. han se disfrazado...Se ha hecho una salida a los castaños cercanos al cole. Allí



disfrutamos muchísimo haciendo una cabaña y recogiendo castañas. Y por supuesto, no podían faltar las castañitas asadas que cada uno trajo de casa, ¡qué ricas!

Nuestro *profe* Adrián compuso una canción para el Magosto que todos cantamos con alegría.

¡La verdad, es que nos lo pasamos genial!

Por otro lado también os queríamos decir que este año volvemos con el programa de Radio CRA, pero con otros presentadores que lo harán con mucha ilusión para amenizar a los radioyentes y para que nos sintamos protagonistas por un ratito.

Les damos la bienvenida y mucho ánimo.

PERSONAJES RELEVANTES

Hoy desde **Quilós** queremos contaros quién es Steve Paul Jobs, más conocido como **Steve Jobs**, un informático y empresario estadounidense.



Se le conoce por ser cofundador de Apple y máximo accionista de The Walt Disney Company.

Nació en San

Francisco el 24 de febrero de 1955, y murió el 5 de octubre de 2011, en California.

En 1972, el ingeniero Stephen Wozniak y Steve Jobs se unieron para fabricar su primer ordenador. Trabajaron desde el garaje de los Jobs en Cupertino y crearon el primer ordenador personal: Apple 1.

En 1976 con el dinero que consiguieron de vender una furgoneta, fundaron la compañía Apple Computer. Al año siguiente mejoraron el ordenador dando paso a: Apple 2.

A partir de ese momento comenzaron a recibir una enorme cantidad de pedidos y se convirtió en una de las empresas con mayor crecimiento de Estados Unidos. Debido a ese

éxito, en torno a 1979 Apple salió a bolsa con un coste de 22 dólares cada acción.



Inmediatamente se hicieron ricos.

En 1985 Steve Jobs se fue de la compañía, se centró en nuevos proyectos, cómo Pixar

Animation Estudios. A partir de entonces Jobs comenzó a producir películas para The Walt Disney Company bajo el sello de Pixar.

En 2006 Disney compró Pixar. Al mismo tiempo, fundó NeXTComputer. En los 10 años que estuvo activa la compañía vendió 50.000 unidades. Después Apple compró la compañía de Jobs para actualizar Macintosh. Durante esta segunda etapa con Jobs en Apple volvió a revolucionar el mercado con lanzamiento de IPhone.

En 2004 se le diagnosticó el cáncer de páncreas, pero él siguió trabajando hasta que dimitió, dando paso a Tim Cook.

ADIVINANZAS, CHISTES Y PASATIEMPOS

Hoy los *compi*s de 1º y 2º de **Quilós** os traemos unas cuantas adivinanzas para ¡poner a prueba vuestros cerebros!

ADIVINANAZAS

Iba una vaca de "lao", que luego resultó "pescao". ¿Qué es?





Sal al campo por las noches si me quieres conocer,

soy señor de grandes ojos, cara seria y gran saber. ¿Quién soy?

Soy astuto y juguetón, y cazar un ratón es mi mayor afición. ¿Quién soy?





Canto en la orilla y vivo en el agua, no soy pescado y tampoco cigarra. ¿Quién soy?

CONCURSO DE ADIVINANZAS

Debéis enviar las soluciones a las anteriores adivinanzas al correo del colegio. ¡Comienza el concurso!

APUNTES DEL AMPA

Desde el AMPA "San Roque" de **Magaz de Arriba**, os queremos dar la bienvenida a un nuevo curso escolar muy especial.

El COVID-19 nos ha traído un inicio de curso diferente, con unas medidas de seguridad y restricciones a las que los niños y adultos hemos tenido que adaptarnos poco a poco. Por ejemplo, el uso de mascarilla las cinco horas, lavado de manos, limpieza de calzado antes de entrar, ventilación, distanciamiento entre los compañeros, no compartir el material, etc.

También queremos agradecer la paciencia y esfuerzo de todos los niños por lo bien que lo están haciendo, al respetar y no quejarse de todas las medidas.

Este año hemos tenido un magosto atípico, ya que no han podido juntar todos los niños de los *coles* del CRA por todo lo anteriormente dicho.

Pero los niños no se han quedado sin celebrarlo, ya que cada pueblo lo celebró por separado, con sus disfraces de Halloween, su merienda y como en cualquier magosto, no podían faltar las castañas.

¡Ánimo, que de esta saldremos!

Un saludo muy fuerte desde **Magaz de Arriba**. ¡TODO SALDRÁ BIEN!